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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 93/2019 

 

 

En San Rafael, a 12 de Junio de 2019, siendo las 09:30 hrs., se da inicio a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su  Presidenta 

Sra. CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes concejales:  

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YÁÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DÌAZ MORALES 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta Ordinaria Nº 92 del 05/06/2019 

2.-     Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Modificación Presupuestaria Salud 

3.3 Contratación a honorarios profesional encargado Activo Fijo 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se 

abre la sesión”.   

 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta Ordinaria Nº 92 del 05/06/2019 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 

 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

No se hace entrega de correspondencia 
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3. ACUERDOS 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina, Jefa Depto. Adm. y Finanzas, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 

 
DISMINUCION DE EGRESOS 

35      Saldo final de caja    10.000.000 

 Sub total    10.000.000 

 TOTAL    10.000.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

31 02 Proyectos    10.000.000 

 Sub total    10.000.000 

 TOTAL    10.000.000 

 

Sra. Alcaldesa, propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA SALUD 

 

Sra. Alvara Ponce, Contadora del  Depto. de Salud, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 

 
MAYORES INGRESOS 

05 03 De otras entidades públicas   52.200.000 

08 01 Recup. y Reemb. Por Lic. Médicas   7.000.000 

 TOTAL    59.200.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

21 02 Personal a contrata    54.700.000 

22 08 Servicios generales     2.000.000 

22 09 Arriendos      2.500.000 

 TOTAL    59.200.000 

 

Sra. Alcaldesa, propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.3 CONTRATACIÓN A HONORARIOS PROFESIONAL ENCARGADO 

ACTIVO FIJO 

 

Sra. Alcaldesa, luego de explicación dada por el Contralor Interno, propone aprobar 

la contratación a honorarios de 1 profesional, a contar de junio del año 2019, para 

realizar labores de apoyo en actualización de Activo Fijo del Depto. de Salud. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

 



3 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- 8 ALUMNOS DE LA ESCUELA DE ALTO PANGUE SELECCIONADOS 

PARA PARTICIPAR EN LA COPA MILO, EN FUTBOLITO, DE ENTRE 600 

ESCUELAS, FUE SELECCIONADA ALTO PANGUE. 

 

- El Profesor a cargo es Sr. Jorge Flores 

 

 

2.- PRESENTACION DEL PLAN DE TRABAJO POR PARTE DE LA MUTUAL 

DE SEGURIDAD, QUE FUE LA MUTULIDAD ELEGIDA ECIENTEMENTE 

POR LOS FUNCIONARIOS MUNICIPALES, DEL DAEM Y SALUD. 

 

 

3.- FIRMA CONVENIO DEL “PROGRAMA DE APOYO A BUENAS 

PRÁCTICAS DE PROMOCIÓN DE LA SALUD INTEGRAL FAMILIAR Y 

COMUNITARIO”, CON EL SERVICIO DE SALUD DEL MAULE, POR UN 

MONTO DE $ 5.463.870.- 

 

- Para mejorar diseño de material con programas de imágenes y audiovisuales 

- Instalación de Módulo Fijo entrega información, afiches, trípticos y dípticos. 

- Difusión información mediante recursos audiovisuales para aquellos usuarios que 

no son lectoescrituras. 

- Difusión de actividades masivas, videos en vivo en redes sociales, subir fotos de 

las actividades en desarrollo 

- Mejorar comunicación entre Equipo de Salud, para que la información será 

difundida rápida y oportuna. 

 

 

4.- ROBO EN LAS DEPENDENCIAS DEL MUNICIPIO EL PASADO JUEVES 

06 DE JUNIO, ALREDEDOR DE LAS 03.40 HRS.  

 

- El robo fue efectuado por tres desconocidos con gorros alta montaña, que 

maniataron al Nochero Sr. Claudio Garrido. 

- Estuvieron dentro del edificio alrededor de media hora, sustrayendo bienes por un 

valor aproximado a los 2 millos de pesos, de los escritorios de los funcionarios. No 

pudieron ingresar  a la Bóveda de la Tesorería, destruyendo las puertas de acceso, 

sin poder romper la entrada a la Bóveda. 

- A las 04.20 el Nochero dio aviso a Brayan González, quien se comunicó conmigo 

y don Patricio Herrera. Se concurrió al lugar, llamando a Carabineros y la PDI, 

quienes hicieron un levantamiento de en los lugares que estuvieron los ladrones. 

 

  

5.- CEREMONIA ENTREGA DE LOS COMPUTADORES DEL PROGRAMA 

"ME CONECTO PARA APRENDER" Y “YO ELIJO MI PC” A LOS ALUMNOS 

BENEFICIADOS DE NUESTRA COMUNA, REALIZADO EL MIERCOLES 05 

DE JUNIO EN EL GIMNASIO MUNICIPAL. 
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- Asistieron el Gobernador Provincial Sr. Felipe Donoso C., Seremi de Educación 

Sr. Carlos Azocar C., Director(S) Juaneb Sr. Jorge Román C., la Alcaldesa, los 

Sres. Concejales Luis Moraga D., Nolberto Díaz M., Marcela Pacheco M., Basilio 

Pérez D. y David González G.,  

- Fueron 103 alumnos beneficiados que cursan 7º Año de las Escuelas de: Alto 

Pangue, Pangue Arriba, San Rafael, El Milagro y Colegio Santa Madre de Dios. 

Los alumnos recibieron un Computador, banda ancha por un año y una pulsera 

digital. 

 

 

6.- REUNION CON EL SEREMI DE MEDIO AMBIENTE SR. PABLO 

SEPÚLVEDA EN DIA JUEVES 06 DE JUNIO, JUNTO A LA DIRECTIVA DEL 

SECTOR DE PANGUE ABAJO. 

 

- Para tratar los problemas que aquejan a los vecinos con la contaminación de 

moscas y malos olores producto del Criadero de Gallinas instalado en el sector.- 

- El Seremi por su parte, se comprometió en reunirse con la Seremi de Salud para 

evaluar la situación y tomar una decisión en conjunto respecto a este tema que 

afecta la calidad de vida de nuestros vecinos. 

 

 

7.- EN LA INTENDENCIA REGIONAL SOSTUVE REUNION CON EL SR. 

INTENDENTE DON PABLO MILAD A. Y LA DIRECTORA DE LA D.O.H. 

SRTA. CLAUDIA VASCONCELLOS P., VECINOS Y DIRIGENTES DE LOS 

SECTORES DE PANGUILEMITO NORTE, CENTRO Y SUR, EFECTUADA EL 

DIA JUEVES 06 DE JUNIO. 

 

- Para dar a conocer los avances del Proyecto "Estudio Hidrogeológico APR 

Panguilemito". Este proyecto se encuentra seleccionado para financiamiento por 

parte de la Dirección de Obras Hidráulicas y se está a la espera de los recursos por 

parte del Gobierno Central, cuyo monto es $10.000.000 

 

 

8.- EL DIA VIERNES 07 DE JUNIO SE REALIZO UNA REUNIÓN DE 

TRABAJO CON EL DIRECTOR REGIONAL DE VIALIDAD SR. MANUEL 

MONTERO M. EFECTUADA EN EL EDIFICIO DEL MINISTERIO DE OBRAS 

PÚBLICAS.  

 

- Para conocer el estado de avance del proyecto “Diseño de Recapado de la 

Avenida Bernardo O’Higgins (ex Av. Oriente) y Avenida San Rafael”, el cual 

había sido solicitado hace unas semanas al Seremi de Obras Públicas Sr. Francisco 

Durán R.  

- También sobre la pavimentación al norte y sur de la Villa Unión El Esfuerzo la 

cual fue solicitada para ser financiada por la Dirección de Vialidad. 

 

 

9.- AUDIENCIA CON EL PRESIDENTE DEL GRUPO EFE SR. PEDRO 

PABLO ERRÁZURIZ D., EFECTUADA EL DIA LUNES 10 DE JUNIO EN 

SANTIAGO. 
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- La reunión contó con la asistencia de la Senadora Sra. Ximena Rincón G. 

Fue buscando como intervenir la Estación de San Rafael, la cual fue Declarada 

Monumento Histórico con fecha 26 de Enero del 2017, y que hoy en día se 

encuentra totalmente abandonada. No habría problema manifestó el Presidente, 

siempre que se busquen los recursos para el mejoramiento. 

- Además, se solicitó la autorización para intervenir el Parque ubicado al sur 

poniente de la Estación, el cual se encuentra desaseado siendo éste, un lugar 

inseguro y riesgoso, para en  el futuro conseguir el financiamiento de algún 

Proyecto de Hermosamiento y Alumbrado Público.  

- Agradecemos al Presidente del Grupo EFE, y a la Senadora Rincón, la 

oportunidad de plantear estas necesidades para nuestra comuna.  

 

 

 

10.- ACTIVIDADES DEL MES DE JUNIO 2019:  

 

Jueves 13  

9.00 hrs. Gobierno en Terreno, Servicios Públicos más cerca de ti, Frente a la 

Municipalidad (si no hay lluvia), y al Interior de la Municipalidad (si llueve). 

 

Viernes 14  

15.00 hrs. Firma Convenio Farmacia Popular con Alcalde Municipalidad de Talca, 

en el Salón Municipal. 

 

Lunes 17  

11:00 hrs. Visita en Terreno Construcción de Viviendas, Villa Bicentenario y 

Gunther Wettke, del Seremi de Viviendas.  

 

12.00 hrs. Entrega de 19  Subsidios PPPF (Programa Protección al Patrimonio 

Familar) en el Salón Municipal, por el Seremi de Vivienda Sr. Gonzalo Montero. 

 

Martes 25  

14.00 hrs. Celebración Día de la Familia, en Escuela Pangue Abajo. 

 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Informa que don Rolando González, envió sus felicitaciones a la 

municipalidad y sus autoridades por los grandes avances que se han 

realizado en la comuna. Recuerda que hace 25 años no visitaba San Rafael y 

lo encontró muy cambiado. 
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C. Nolberto Díaz:   

 

 Solicita, para después de las lluvias, pasar la maquina en la Avda. O`Higgins 

y en la cancha de Alto Pangue. 

 

 

 

C. Pérez:  

 

 Agradece que se esté viendo el tema de las alarmas y cámaras en la 

municipalidad para resguardar mejor la seguridad. 

 

 Propone una reunión con la Jefa Daem y los asistentes de sala para 

informarles respecto a los cambios de la ley y sus contratos. 

Sra. Alcaldesa indica que estos funcionarios ya están informados al respecto. 

 

 

 

C. González:  

 

 Informa que los vecinos de la Villa Bicentenario indican que está peligroso 

el sector por las construcción de viviendas, ya que se forma mucho barro y 

los vehículos se deslizan y puede generar algún accidente. 

 

 Reitera el tema de demarcar el Paso de Cebra en la calle de acceso al 

cementerio y el Disco Pare en el sector. 

 

 

 

C. Moraga: 

 

 Recuerda de los malos olores que hay en la Población San Rafael, por el 

alcantarillado. 

Sra. Alcaldesa indica que se informará a Nuevo Sur.  

 

 Consulta qué pasa con los roces de árboles que debe hacer la CGE. 

Sra. Alcaldesa informa que se comprometieron a terminar los roces y en 

trabajar a la par con el municipio. 

 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Agradece la entrega del informe sobre las autorizaciones entregadas por las 

actividades a beneficio que están regidas por el nuevo reglamento aprobado 

por el concejo municipal. Indica que se percató que en los respaldos de 

varias solicitudes de juntas de vecinos, aparece como motivo la realización 

de exámenes de alto costo o compra de medicamentos de alto costo, sin  
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indicar el nombre ni cotización de los mismos. Como ejemplo, indica que 

hay medicamentos que los proporciona el Cesfam y otras enfermedades son 

GES, por lo que no requiere compra de medicamentos o pago de exámenes. 

Sugiere exigir la copia de los exámenes y recetas.  

 

 

 

Próxima sesión: miércoles 19  de junio de 2019. 

Finaliza la sesión a las 11:30 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                 ALCALDESA 

 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 


